

fait un spectacle impressionnant de voir Monseigneur, entouré d'un clergé nombreux, et assisté par le Père Dion et le chanoine Décarie, donner avec toute la majesté des rites pontificaux la bénédiction solennelle à cette première pierre... *Ut hunc primarium lapidem benedicere, sanctificare et consecrare digneris!*... Les cérémonies voulues par l'Eglise sont toujours pleines de sens et imposantes. Le peuple les goûte comme d'instinct. Il y sent palpiter une vie supérieure. Cela l'élève et l'édifie. (1)

* * *

L'histoire de l'Oratoire Saint-Joseph est courte à faire. J'ai eu l'occasion de l'évoquer en prêchant, le 14 mai, le discours de circonstance. Et je l'ai fait en empruntant les paroles mêmes de Mgr l'archevêque qui disait naguère (17 novembre 1913) : " Dans cet oratoire, saint Joseph semble vouloir être honoré d'une façon spéciale, comme la sainte Vierge à Lourdes... Je vois ici s'affirmer un mouvement de piété qui me console... C'est le grain de sénevé, si petit, qui produira bientôt un grand arbre... A l'origine une main pieuse plaçait ici une statue de saint Joseph. C'était en 1904. Chaque jour l'on vint prier devant la statue. Bientôt une petite chapelle s'éleva. Il fallut agrandir, agrandir encore, agrandir toujours... Cette oeuvre n'est qu'à son début. J'entrevois, dans un avenir qui n'est peut-être pas éloigné, une église, une

(1) Nous tenons à parler ici de cette cérémonie pour plus d'une raison, dont la moindre n'est pas sans doute l'inexactitude et l'imperfection des comptes rendus qu'en ont donnés les journaux quotidiens. Il est vrai que, de ce temps-ci, les nouvelles des élections réclament beaucoup d'espace dans nos grandes feuilles, et que cela oblige à résumer considérablement par ailleurs.

(2) Celle du bon frère André, dont il paraît évident que Dieu, en tout cela, a voulu se servir comme d'un instrument de prédilection.

basilique, s'élevant, Royal, en face de ces miracles s'accroissent instruments de tout parleraient à ma part faits extraordinaires peut-être, bien qu'il guérisons spirituelle de l'Oratoire Saint-Joseph me suffisent! Qu'on der au glorieux patron Ces paroles autorisées. Nous n'avons Monseigneur et pour 1913, comme auparavant l'Oratoire. Des faits Et c'est pourquoi il grand. (3)

Le futur temple a 320 pieds de longueur et 150 pieds de largeur. Il pourra être construit à 150 pieds du sommet de la lazarie, à 220 pieds et dominera le riche horizon qui se

(3) J'avais cité, dans un précédent article, le Père Lépicié, qui, au cours d'un discours magistral sur l'Oratoire, évoquant les traditions de la paroisse, avait proclamé que le temple de la Vierge, par ses faveurs et les grâces qu'elle a répandues à Lourdes, a mérité le titre de "basilique". C'est à la construction du nouvel